

Macri se lució en Davos e inició una nueva etapa en la política exterior argentina



El Presidente Mauricio Macri fue una de las figuras más requeridas por políticos, empresarios y medios presentes en el trascendental World Economic Forum de Davos (Suiza), al cual la Argentina no participaba desde 2003. En su primera salida oficial fuera de América Latina, Macri inició una nueva etapa en la política exterior argentina con una agenda plagada de actividades y reuniones de primer nivel.

El Presidente dio claras muestras de un nuevo modelo de inserción internacional de carácter pragmático, aperturista y dialoguista frente al mundo, en contraposición a la política exterior aislacionista, ideologizada al extremo y confrontativa de sus predecesores Néstor y Cristina Kirchner. Las principales señales de Macri en Davos apuntaron a reconstruir el vínculo con las principales potencias occidentales y promover inversiones de empresas de esos países en la Argentina.

Respecto a la agenda con mandatarios, Macri cumplió sus objetivos con creces. Mantuvo encuentros bilaterales con el Vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden; con el Primer Ministro del Reino Unido, David Cameron; con el Primer Ministro de Francia, Manuel Valls; y con su par de Israel, Benjamín Netanyahu, entre otros. Con Biden, hubo compromisos de cooperación en materia de seguridad y otras áreas, además del anuncio de un encuentro

entre Macri y el Presidente Barack Obama en marzo, en los Estados Unidos. En la histórica cita con Cameron, Macri habló de ampliar el vínculo y establecer un “paraguas” sobre la cuestión Malvinas. Valls, en tanto, confirmó la visita del Presidente François Hollande a la Argentina en febrero y habló de “relanzamiento” de la relación entre ambos países.

Respecto a la agenda económica, Macri se reunió con líderes de las principales empresas del mundo, aunque escasearon los anuncios concretos en materia de inversiones. Quizás lo más relevante fue la confirmación por parte de Muhtar Kent, CEO de Coca Cola, de desembolsar u\$s 1.000 millones en el país durante los próximos cuatro años. El Presidente se reunió además con los directivos de Facebook, Shell, Dow Chemical, Total, Mitsubishi y Google, entre otras empresas. Todos se mostraron expectantes con el nuevo rumbo político del país y prometieron ampliar sus inversiones en Argentina, pero sin especificar cifras ni plazos.

Al retornar del foro, Macri se mostró muy satisfecho y destacó que “Argentina fue recibida con enorme entusiasmo”. El Presidente se desenvolvió con mucha soltura en Davos, haciendo gala de un inglés fluido, al igual que la comitiva de funcionarios que lo acompañaron, entre quienes se destacaron la canciller Susana Malcorra, el Jefe de Gabinete Marcos Peña y el ministro de Hacienda y Finanzas Públicas, Alfonso Prat Gay.

Massa y el mensaje a la interna del PJ

Un párrafo aparte merece el rol del peronista opositor y ex candidato a Presidente, Sergio Massa, quien integró la comitiva oficial y hasta participó en las principales reuniones que mantuvo Macri. Fue un hecho inédito y de gran relevancia política, que busca dejar atrás la dialéctica amigo-enemigo trazada por los Kirchner a la hora de dividir oficialismo y oposición. Pero también fue una señal de Macri hacia la interna del peronismo. En ese sentido, nada

inocente fue el Presidente al presentar a Massa en Davos como “uno de los líderes más importantes de la oposición argentina” y “con serias posibilidades de terminar siendo quien conduzca el partido peronista en los próximos meses”. Los detractores peronistas de Massa, sobre todo de la facción kirchnerista, no tardaron en estallar contra Macri desde Buenos Aires.

En definitiva, fue una gira muy positiva y beneficiosa para Macri, quien cumplió su cometido de relanzar a la Argentina con una nueva imagen frente al mundo. Ahora habrá que esperar si las prometidas inversiones que tanto necesita el país para reactivar la economía finalmente llegarán en las cantidades y tiempos esperados por la Casa Rosada.

Autor: Patricio Giusto

Director de Diagnóstico Político

pgiusto@diagnosticopolitico.com.ar

© *Diagnóstico Político 2016*